

LA COMARCA

PERIODICO SEMANAL

PROPULSOR DE LOS INTERESES DEL VALLÉS

SUSCRIPCIÓN: 1'50 PESETAS TRÍMESTRE.

NÚMERO SUELTO: 10 CÉNTIMOS.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:

PLAZA DE LA IGLESIA.

Confitería, Pastelería y Comestibles

Champagnes, Vinos, Licores

de diversas marcas

LUIS ALBORNÁ

(SUCESOR DE FONT)

3, CALLE DE SAN ROQUE, 3.

GRANOLLERS

Hotel "LA VERDAD"

CALLE DE SAN SEVERO, N.º 3.

(Travesía de la del Obispo).

BARCELONA

Especial para Rdos. Sacerdotes y demás viajeros

Abonos mensuales a 60 ptas.

Espléndidos cubiertos 1'50 ptas.—Hospedaje por día 3'50 ptas.

EL TRABAJO

Atravesamos tiempos calamitosos de luchas rencorosas entre los miembros que integran la sociedad; estas luchas se han mostrado en muchas ocasiones a la superficie y perturbado en mas de una ocasión, la paz de nuestras grandes ciudades, centros inmensos de producción y mercado que, a semejanza del corazón en el cuerpo, que envía a todo el organismo la sangre vivificante, envían ellos a los mas remotos países, los frutos de sus industrias. Frutos del trabajo acerca del cual algo diremos en estas líneas.

Primeramente cabe preguntar: ¿Qué es el trabajo? Generalmente hablando podemos decir que es el esfuerzo voluntario de alguna de las facultades del hombre

aplicado a producir alguna ventaja; pero como la ventaja que puede sacarse de dicho esfuerzo es triple: moral, intelectual y material, de ahí las tres clases de trabajo que podemos distinguir. Nótese de paso que es falsa la opinión de los que creen que no existe trabajo mas que donde se verifica producción material, rechazando los demás trabajos, Mucho mas noble es el trabajo intelectual que tiene por objeto difundir la verdadera cultura y mas noble es aún el trabajo moral.

Concretémonos por ahora al trabajo material o manual, diciendo, qué es la aplicación voluntaria e inteligente de la fuerza muscular a un objeto para hacerlo servir en provecho del hombre. De aquí se deduce que siendo voluntaria e inteligente dicha aplicación, la persona que la practica no debe en manera alguna ser

considerada como una máquina como lo hicieron los economistas de la escuela liberal, Ricardo, Yves Guyot y otros.

Si atendemos a la materia acerca que versa el trabajo manual será agrícola, industrial y comercial. En relación a la compensación puede ser servil (en uso antiguamente) y libre. Este a su vez puede ser interesado, si percibe íntegro el fruto del trabajo; cointerestado, si una parte o asalariado que percibe solo el jornal.

Lo que para nuestro caso tiene mas importancia es la división que se establece atendiendo a los trabajadores. Trabajo disgregado, defendido por los economistas liberales, que deja al obrero aislado y a merced de los patronos y capitalistas. El corporativo que tiende a agrupar a los obreros en asociaciones que resuciten el régimen gremial de la edad media, de lo cual se ven ya principios en las naciones mas cultas. Por fin el trabajo colectivo cuya producción estaría organizada por el municipio o Estado y los obreros quedarían en la condición de trabajadores asalariados por la colectividad. El primero es defendido por los liberales; el segundo por los católicos y forma el tercero el desideratum de los socialistas.

¿Qué es lo que dice a todos el Critianismo respecto del trabajo? Pues, dice que para todos es un precepto. No niega que frecuentemente sea cosa fatigosa, y reconoce que como tal tiene razón de castigo pero recuerda a todos que después que el hombre prevaricara de la ley establecida por Dios, allá en las soledades del Edén dejóse sentir la voz formidable del Eterno, que dirigiéndose a Adán y a toda su posteridad, le decía:

«Comerás el pan con el sudor de tu frente.» Por desagradable que sea, es un precepto al que nadie puede sustraerse y debe practicarse, ya sea ejerciendo el trabajo manual, ya el intelectual y moral.

Ha proclamado siempre el cristianismo la dignidad del trabajo manual, lo cual contribuyó no poco a la abolición de la esclavitud, toda vez que los antiguos no conceptuaban estos trabajos dignos del hombre libre y los dejaban para los esclavos. Tenía razón la Iglesia al ponderar la dignidad del trabajo manual, porque ¿no era acaso su Divino Fundador el Hijo del carpintero de Nazaret? ¿No tenía las manos callosas para ganar el pan con el sudor de su frente Divina? ¿Acaso los apóstoles no eran, en su mayor parte, pobres pescadores? ¿Trabajadores como los trabajadores de nuestros días?

Por eso vemos a los Órdenes religiosas, de una manera especial las Benedictinas, dedicarse de una manera preferente a la agricultura, transformar en fértiles llanuras, cultivos ufanos, las inmensas extensiones de tierra inculta y bosques impenetrables a que estaba reducida la mayor parte de Europa en los tiempos de los bárbaros. Por esta causa dice Labau-lage; «Los monjes fueron los que desmontaron y poblaron las inmensas soledades que habían labrado la naturaleza, la avaricia romana y la conquista.

Las mismas corporaciones de artes y oficios que tanto florecieron en la edad media, fueron instituciones promovidas, defendidas, desarrolladas y bendecidas por la Iglesia.

¡Cosa admirable acontecida desde que diera Dios la sentencia contra el humano linaje! Desde aquel instante el decreto ha

tenido siempre continua y general ejecución; en vano se desarrolló la civilización en vano las artes de la paz, el comercio, la industria, las invenciones económicas de la ciencia han sucedido a los estragos de la guerra; no se ha podido encontrar nada que haya sustraído al hombre de la ley del trabajo penoso. A la muerte del Hijo de Dios, dice Lacordaire, el cristianismo suprimió o alivió las mil miserias de nuestro estado; dulcificó el poder y dió a nuestro corazón ciertas lágrimas que quitan las amarguras de las otras; pero nada quitó de su resistencia a los fríos helados de la tierra y nada al ardor de los rayos del sol. Hemos seguido súbditos del trabajo para permanecer hermanos de la virtud.—C.

Las elecciones en Villalista

En Villalista hubo también elecciones.

Si; aquella paz que reinaba siempre en el pueblo aquel espíritu tranquilo y pacífico de sus moradores vióse turbado de improviso; no había entre ellos la mútua confianza de hasta entonces, eran mas recelosos, mas suspicaces, y cuando se dirigían al campo con los aperos de labranza no lo hacían en animados grupos como antes, sino aislados, solos, desconfiados unos de otros; ¿qué mala nube había pasado por Villalista?

Por la noche, la taberna estaba animadísima, se veían caras que nunca habían concurrido a ella, y en cambio faltaban o se retiraban pronto, los principales villalistanos que en otras ocasiones eran los que cerraban la casa.

Con frecuencia circulaban por sus calles algunos vehículos de la ciudad, señores de fina indumentaria los ocupa-

ban; quíá, decían, al verlos algunas *sabias* vecinas, lo que es mi marido, cuando estos señores pregunten por él nunca estará en casa, la de siempre, paga Villalista, paga Villalista y calla; todavía recordaban lo de las *cédulas personales*, lo del *recargo de contribución*; dinero, siempre dinero.

Las pobres tomaban a estos forasteros por unos agentes de contribución.

Pocos días antes de las elecciones, en una hermosa mañana de un día dominiguero y bajo un plácido sol otoñal, los vecinos de Villalista salían de misa mayor. A ella asistían como de costumbre, los mas pintados mozos de la población y en la plazuela de la iglesia que cubrían cuatro viejos robles, formaban sus corros, tenían sus tertulias y comentaban lo pasado, lo presente y lo porvenir.

En estas aparece introduciendo en su bolso unos gruesos rosarios y apoyando su diestra en un robusto bastón, el tío Pacomio, el buen villalitano, el hombre a quien el vecindario todo adoraba y los mozos esperaban y a quien siempre en aquella hora les entretenía con sus historietas, refranes y consejas.

Buenos días, tío Pacomio, le dijeron los mozos; ¿qué tiene, que le pasa hoy a V. que pone esa cara de vinagre? Malo, hijos míos, malo se va poniendo el mundo; estoy viendo a lo lejos una tormenta que pronto, muy pronto, descargará sobre Villalista. ¿Habla el tío Pacomio por las próximas elecciones?, preguntóle el hijo del peatón. Y los mozos formaron rueda en derredor del viejo.

Se acercan elecciones, comenzó éste, y a Villalista se le socavan los cimientos. Muchos son los que pretenden sentarse en los escaños del Municipio, mas entre estos algunos veo que van movidos por resortes ocultos, algunos que traen las manos no limpias, y que quieren satisfacer venganzas personales; y temo con razón, por nuestra villa.

El tío Pacomio hablaba en tono seguro y convencido; era la figura de mas prestigio del pueblo y por él había realizado cuantiosos sacrificios. ¿No veis todas las tardes a Martino, ese que vino al pueblo sin una perra, y que nadie sabe como vive?

¡Oh! No os fies de él, tiene palabras dulces, emplea en ellas un tono mansurrón, pero que traiciona a las barbas; es un lobo con piel de oveja, es el peor enemigo de Villalista, y ¿este pretende el acta de concejal? No le deis vuestros votos, hijos míos, al traidor, que ignorando nosotros de donde viene y a donde va, pretende representaros. ¡Pobres arcas municipales! ¿Sabeis la historia de José en Egipto? Pues igual en Villalista, han venido años de abundancia, ¡cuantos de escasez le seguirán! ¿Que amor puede tener a nuestra población, este advenedizo barbilampíño v mequetrefe que a trueque del interés propio ha turbado la paz de su familia?

Vuestros votos, reservadlos para los que han sacrificado sus intereses por la población, para estos que socorren todas las necesidades de sus vecinos, que remedian los males, para estos que son como los padres de los necesitados.

Otra vez, el hijo del peatón volvió a interrumpirle: ¿Tío Pacomio, podemos dar nuestros votos a Roque el chico?

El viejo cerróle los labios con su mano, no le dejó continuar, calla chico, le dijo, no blasfemes, no me hables de este villano que aferrado siempre como moscardón impertinente a figuras de relieve, gusta de llamar la atención por el pueblo; a este noctámbulo que todo lo huele, todo lo olfatea, asaz ducho para perjudicar a los demás; líbrenos Dios y Santa Engracia, patrona de Villalista, de caer en las garras de este pajarraco nocturno, de este mochuelo de ciprés. ¡Roque el chico, concejal! Si, ya sé como trabaja este sátiro vulgar; este duende negro de grotesca figura.

Estas últimas afirmaciones cayeron como plomo derretido sobre los concurrentes, la impresión fué tremenda, las palabras del orador adquirían mayor relieve; el mismo viejo, emocionado, mudaba la color del rostro y balbuciente se sentía el Jonás amenazador de Villalista; en este momento, el reloj de la iglesia dió las doce, el viejo descubriose y rezó con los concurrentes la oración del mediodía, acabada la cual prometióles continuar al siguiente domingo su interrumpido discurso y apoyado en su bastón alejóse del corro de los mozos que con sus miradas le seguían.

Uno exclamaba: ¡Lástima no tenga veinte años menos! El otro decia: ¡Es un profeta!

Si, en verdad, el tío Pacomio lo adivinaba todo, olfa el bien de Villalista para proporcionárselo, mejor que una gallina el de sus polluelos, y tambien olfa el mal, mas pronto que el ávido sepulture-ro el cuerpo exánime de un moribundo.

Fiestas Constantinianas en Sabadell

Hemos recibido la hermosa alocución que la comisión organizadora de las grandes fiestas Constantinianas en Sabadell, dirige a sus convecinos.

En ella, después de ponderar el formidable entusiasmo y el extraordinario movimiento de confesión de fé que ha despertado en el mundo cristiano la conmemoración, en el presente año, del XVI Centenario del Edicto de Milán, describe el programa general de los actos que, con tal motivo, se celebrarán en aquella ciudad mañana domingo, día 12.

En todas las parroquias del Distrito municipal y en la Tenencia se celebrará este día Misa y Comunión general.

Por la tarde, a las 3, grandioso "Aplech," en el "Pla de les Termes," entre Sabadell y Barbará, donde se levanta

tará triunfante la nueva Cruz, que será bendecida por el M. I. Sr. Delegado del Excmo. Sr. Obispo de la Diócesis y descubierta por el Sr. Alcalde de la ciudad de Sabadell.

Por la noche, en la Iglesia parroquial de San Félix, local el mas apropiado, tendrá lugar una solemne Velada Literario-Musical, en la cual tomarán parte distinguidos oradores y poetas, alternando el celebrado "Orfeo de Sabadell", con escogidas piezas.

su diminuta bicicleta a Esplugas a recibir al veterano. Ricol saltó ligero de su máquina, besóle cariñosamente y con palabras balbucientes y casi imperceptibles por la emoción exclamó: "Uno que empieza y uno que acaba." Y montando los dos en sus máquinas, emprendieron de nuevo la marcha, animosos y ligeros.

La incredulidad

No creo que haya naturalistas o ateos de buena fé.—**Diderot.**

No sé si merecen nombre de incrédulos esa turba de impíos, o es que quieren parecerlo.—**D. Alembert.**

El libertinaje conduce a la ireligión.—**Holbach.**

Los ateos son más infortunados que el pobre ciego a quien le roban su palo y su perro.—**Pet-tiseen.**

Detesto esa gente que negándose a Dios y al alma, sostiene que yo soy un montón de lodo.—**Napoleón.**

El suicidio es hijo de la incredulidad y tiene por hermanas a la desesperación y a la locura.—**E. Veuillot.**

No concibo cómo puede ser buen ciudadano quien no cree en Dios y desobedece sus preceptos.—**Mangont.**

Los ateos solo lo son para entregarse sin trabas al vicio.—**Diderot.**

Sabida es además la respuesta que Melarchton dió a su madre moribunda. Esta le dijo: Hijo mio, por tus consejos abandoné la religión católica y me hice protestante, ahora voy a morir, no me engañes. Melarchton rompió a llorar y respondió: Madre, la religión protestante es mas fácil, la católica mas segura.

¿Donde está la lógica?

Por la lectura de los acuerdos de la última sesión del Ayuntamiento, nos enteramos de que el presidente de "La Unión Liberal," había presenta-

Para nuestros ciclistas

ANÉCDOTA CURIOSA

El simpático Ricol, este sexagenario leader del ciclismo español montado en su favorita bicicleta, acaba de llegar desde Huesca a Barcelona para asistir al solemne homenaje que la Unión Velocipedista Española le dedicó.

He aquí como refiere el notable periódico *Los Deportes*, la primera hazaña o aventura del leader: "Un día Ricol, cuando nadie pudo ni aún supo soñarlo, caballero sobre un bicicio de madera y hierro salió de su pueblo y se dirigió a otro cercano.

Montado en la máquina su presencia extraña fué la impresión de un demonio montado en ruedas, para los ignorantes campesinos. Tuvo de refugiarse en casa del cura, tuvo de enseñar a los atemorizados vecinos que aquello era el boceto de un nuevo medio de locomoción, tuvo de practicar evoluciones en mitad de la plaza para convencerles; todo inútil; tuvo de huír como demonio que era...

De esto hace mas de treinta años; y hoy cuando el veterano, mas viejo que entonces, se ha dirigido desde tierras de Aragón a las de Cataluña, ¡que recuerdos mas imperecederos habrán acudido a su memoria!

El primer saludo que recibió Ricol en término de Barcelona, fué el de un niño de siete años que sabiendo la venida del leader español, acudió con

do una instancia al Excmo. Ayuntamiento, pidiendo una subvención para la escuela que hace poco se inauguró en dicha Sociedad, cuya instancia fué apoyada por el Sr. Torras y acogida con gran entusiasmo por la mayoría de concejales, de suerte que, a no mediar le oportuna intervención del Sr. Puntas, quien pidió que primeramente pasase a informe de la Junta local de instrucción pública, se hubiera concedido inmediatamente la expresada subvención.

La resolución de nuestro Ayuntamiento nos sorprendió en extremo, por el contraste que ofrecen el calor y el entusiasmo que ahora siente por una Escuela particular con la negligencia y poco interés que tiene por sus propias escuelas, las nacionales de la villa, cuyo sostenimiento le está encomendado por las leyes.

En apoyo de nuestro acierto vamos a citar algunos hechos.

Según tenemos entendido, todavía tienen que repartirse á los niños de las escuelas nacionales, los premios de los exámenes de 1912, con grave perjuicio del estímulo de los alumnos que todavía aguardan la anhelada recompensa, y con disgusto y desilución de sus amantes padres.

Tódos conocemos también el deplorable estado de los edificios escuelas que hace años están pidiendo a gritos su traslado, el cual se aplaza indefinidamente, a causa, según manifiesta el Ayuntamiento, del estado crítico de su erario.

Desde estas mismas columnas, hace poco tiempo que, animados de nobles deseos en favor de la cultura de la clase obrera, que proporciona el mayor contingente de asistencia a las escuelas públicas, y convencidos de los grandes beneficios que para la enseñanza reporta la escuela graduada, excitábamos al Ayuntamiento a que graduase las escuelas nacionales de esta villa, aprovechándose de las inmejorables ventajas que el Estado ofrecía a los pueblos que facilitasen locales adecuados; añadiendo que si, por falta de medidas, no fuese posible implantar dicha mejora en todas las escuelas, [se empezase por alguna de ellas. Nuestra leal indicación cayó en el vacío, mientras

que otras poblaciones menos importantes de la comarca, como son Las Franquesas y Caldas de Montbuy, que solicitaron esta reforma, les ha sido ya concedida, y en virtud de ello, sus escuelas contarán cada una con dos auxiliares, sin gravamen alguno para su hacienda municipal.

Y, como final, añadiendo el siguiente hecho.

Hace ya unos meses que el inspector de enseñanza ordenó se hicieran algunas modificaciones en el local destinado para la nueva escuela de párvulos, cuyos gastos podrán ascender a la suma de 250 pesetas, y la Corporación municipal, alegando la falta de fondos, se escusó de cumplir dicha orden, dilatándose la apertura de dicha escuela, cuyo local está arrendado ya desde principios de año. Para salir de esta anómala situación, la maestra imponiéndose un verdadero sacrificio, se prestó a costear gran parte de los gastos, cumpliéndose desde aquel momento las obras.

Después de los hechos apuntados, elocuentes en sí mismos, es lógico preguntar; ¿Es concebible que el Ayuntamiento, que a todos momentos está invocando su angustiada situación económica, que le priva de sostener con decoro sus propias escuelas, como le manda la ley, trate ahora, con tanta facilidad y entusiasmo, de conceder una subvención en favor de una escuela particular?

Nos permitimos rogar a nuestro Excmo. Ayuntamiento, lo propio que a la Ilre. Junta Local de instrucción, llamada a informar, en nombre de la cultura del pueblo y por honor de la misma capital del Vallés, que, hasta que se vean remediadas las imperiosas necesidades de las escuelas nacionales, que acabamos de reseñar, no se otorgue subvención alguna a ninguna escuela privada, a fin de que en ningún momento tengan nuestra villa, ni sus Autoridades, que conformarse a poner en parangón sus escuelas con ninguna particular, ni tampoco con los de poblaciones menos importantes.

En caso contrario, todas las personas imparciales y de recto criterio confundirán fácilmente el amor a la cultura, de que blasona nuestra Corporación municipal, con el interés político o personal

y no podrán menos que censurar duramente decisión semejante.

Amenizó los actos reseñados la banda del batallón de cazadores de Alfonso XII.

Comarcales

San Feliú de Codines

Como estaba anunciado se efectuaron en San Feliu de Codinas, durante la fiesta mayor los varios festejos que al sport hacen relación.

El concurso de tiro al *pigeón d'argile* tuvo lugar como en el año anterior en el Stand Villar, se matricularon 28 tiradores, dando el siguiente resultado:

El campeonato y copa San Feliu (segundo año), S. L. Plá; el segundo premio, pitillera de la casa Beristain y Compañía, M. Plá, tercero, medalla vermeill, F. Majó; medalla de plata, G. Claret; premio de la casa Ribas, S. Batlles, y diplomas de honor, F. de S. Permanyer, F. y S. Morel.

El premio regalo para las señoritas correspondió al número 15 de la señorita Mercedes Mari.

Inmediatamente se concertaron dos poules, ganó la primera, S. L. Plá y la segunda se dividió entre F. Majó, M. Plá y G. Claret.

—El festival ciclista tuvo lugar en la plaza convenientemente adornada y rodeada de palcos, que delineaban una espaciosa pista, dió comienzo con un bien combinado carrousel-presentación de los corredores, eran estos: R. Permanyer Volart, J. Morel, R. Batlles, J. L. y Plá, A. Bis, R. Planella, C. Mesas, F. Ribas, A. Ferrán, F. Salas y M. Carrasco.

Seguidamente comenzó la carrera de cintas ofrecidas por las distinguidas señoritas: Esperanza Mord, Carolina Cros, Mercedes Mari, Maria-Teresa Rodó, Carmen Grases, Dolores Maria y Pilar Permanyer, Carmen Aparicio, Pilar Azemar, Dolores, Rosita y Pepita Llobateras, Ignacita Cortés, Joaquina de Goytia, Virginia Solduga, Elvira Valltorla, Irene y Consuelo Torras.

En la carrera de lentitud, A. Ferrán ganó reloj de oro; C. Mesas, bastón malaca; J. L. Plá, botella licor, y A. Bis, diplóma honorico.

En la Gimkana final quedó en primer lugar A. Bis, que ganó cartera de piel Rusia; S. L. Plá, reloj de viaje; A. Ferrán, botella licor, y R. Batlles, diploma honorífico.

Chispazos

La Sra. X. librepensadora y de ideas avanzadas fué a visitar a la hija de cierta amiga suya que estaba a pensión en un Colegio.

La superiora a pesar de conocer las ideas nada simpáticas de la visitante se condujo con ella en extremo amable. Convidóla a recorrer el Colegio, y al visitar la capilla, rica joya del arte, en donde cantaban las colegialas, y que estaba adornada con profusión de flores, la Sra. X, con exagerados espavientos tapose fuértemente las narices e increpó duramente a la superiora por no velar por la salud de las alumnas, a las que el excesivo olor de de tantas flores podia producir la asfixia.

La buena superiora limitóse a contestar con dulzura, *¿no ve, Señora que estas flores son artificiales?*

Lo que puede la malicia.

Los ascetas enseñan que la pasión ciega el entendimiento; a ciertos corifeos de la impiedad les excita además el olfato al extremo de percibir olor en flores de artificio.

*
**

Poincaré ha llegado a Madrid.

Saludos, presentaciones, visitas, luncts, brindis, conciertos, aplausos, vitores, etc., etc.

Tantas idas, y venidas

Tantas vueltas, y revueltas,

Quiero amiga, que me diga,

¿Serán de alguna utilidad?

LOCALES

Han visitado nuestra Redacción la revista de Barcelona *La Familia*; el diario de Tarrasa *La Comarca del Vallés*; y el semanario de Almería *Almería Jocosa*. Agradecemos la visita y establecemos gustosos el cambio.

La excursión a «Sant Bartomeu» que tenía anunciada para el lunes pasado del «Centro Cató-

lico», y que tuvo que suspenderse ante la inseguridad del tiempo, tendrá lugar (D. m.) el lunes próximo, día 13.

Ha sido trasladada a la Casa-Colegio de Hermanas Carmelitas de Tárrega, la muy digna superiora que había sido del Colegio de San Joaquín de esta villa, Madre Elisa Martorell; sustituyéndola en dicho cargo la dignísima Madre M.^a de los Ángeles, Superiora que era del Establecimiento de enseñanza de Hermanas Carmelitas de San Hilario Sacalm.

Caja de Ahorros: Ingresos correspondientes al mes de Agosto 21,686 ptas. Libretas abiertas 6.

Ingresos correspondientes al mes de Septiembre 16,211'50 ptas. Libretas abiertas 9.

*
**

El jueves día 2 del corriente por la tarde tuvo lugar en el local de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros de Barcelona la entrega al Presidente de esta Institución, D. Luis Ferrer-Vidal y Soler, ce la medalla de Consejero honorario del Instituto Nacional de Previsión. En nombre del Presidente de este Instituto D. Eduardo Dato, realizó la entrega de la medalla el Consejero Delegado, D. José Maluquer y Salvador, (hijo de nuestra villa) manifestando la satisfacción con que el Instituto recibía al Sr. Ferrer-Vidal entre sus consejeros honorarios y haciendo constar que el nombramiento había sido motivado por sus innegables méritos. Que le hacían merecedor de figurar entre las pocas personas que ostentan dicho carácter.

Ha sido detenido en Tarragona y se le conduce a la cárcel preventiva de este Partido, Pedro Calvo (a) Cabot.

Hace próximamente un año se había fugado de la misma descolgándose por medio de una sábana.

Telégramas detenidos en la oficina de Telégrafos de esta villa, por no encontrar a sus destinatarios:

De Barcelona.—Antonio Palau.—Central Telégrafos.

Granollers, 9 Octubre 1913.—El Jefe de Telégrafos, *Blas Pallarés*.

Como estaba anunciado, el domingo último, en las Casas Consistoriales de Las Franquesas se celebró el anunciado acto descubrir la lápida que lleva el busto de D. Juan Sanpera Torres, conmemorativa de la gratitud de Las Franquesas por el generoso donativo que les hiciera dicho señor Sanpera.

Concurrieron el Ayuntamiento, Juez municipal, Párrocos de Llerona y Corró de Vall y un numeroso público que llenó por completo la espaciosa sala Consistorial y escalera del edificio. El señor Secretario dió cuenta del acuerdo del Ayuntamiento de Las Franquesas dando forma extensa al agradecimiento de los pueblos que componen Las Franquesas, indicando que a los gastos con tal motivo ocasionados, habían contribuido todas las clases sociales.

Sentimos que la falta de espacio nos impida detallar como se merece, lo expresado por aventajadas alumnas y dispuestos alumnos de las escuelas, las entusiastas y sentidas frases de gratitud exteriorizadas por los Rdos. Bou y Otzet, lo propio que las de los señores profesores y demás que tomaron parte en el acto.

D. Juan Sanpera Rodés, hijo del ilustre donante dió las gracias a los que han contribuido a demostrar que Las Franquesas agradecía el beneficio recibido y en medio de atronadores aplausos y a los acordes de la orquesta, se corrió el velo que cubría la hermosa lápida, bella obra de arte, ideado por el arquitecto D. Alberto Juan y Torrer, y ejecutada en los talleres de D. Pedro Ricart, de Barcelona. Todos los concurrentes salieron bien impresionados de la fiesta.

El viernes próximo en la Iglesia parroquial se dará principio a un solemne triduo de preparación a la fiesta principal de la Archicofradía de María Inmaculada y Santa Teresa de Jesús. Los sermones han sido confiados al elocuente orador Rdo. P. Pedro Vergés, de la Congregación del Inmaculado Corazón de María.

El jueves pasado celebró sesión nuestro Ayuntamiento, de la cual daremos cuenta en el número próximo.